

# Escrivá calcula que la IA hará crecer el PIB español más del 2,3% anual

**ESTRATEGIA DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL/** El ministro de Transformación Digital confía en que el aumento de la productividad que aportará la inteligencia artificial compensará la destrucción de empleo que genere.

Juande Portillo. Madrid

“Estamos ante una transformación, una revolución, con un potencial extraordinario”, defendió ayer el ministro para la Transformación Digital y de la Función Pública, José Luis Escrivá, sobre el impacto de la inteligencia artificial (IA) en la economía española. El que fuera responsable de Seguridad Social, y antes de eso presidente de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (Airef), aseguró ante el Consejo General de Economistas que el fenómeno generará una ganancia de productividad tal que podría compensar la destrucción de empleos que conlleve y permitir al PIB español crecer por encima del 2,3% anual en el futuro.

Así lo sostuvo ayer Escrivá al ser cuestionado por la prensa sobre el impacto económico de la irrupción de la inteligencia artificial en España tras una conferencia titulada *La estrategia de IA 2024 y otros retos del Ministerio para la Transformación Digital y de la Función Pública*, celebrada en la madrileña sede del Consejo General de Economistas.

“Sabemos que las ganancias de productividad van a ser altísimas”, expuso Escrivá, explicando que el ejercicio de “comparar cómo estás haciendo las cosas ahora con cómo las vas a hacer con esta nueva tecnología” arroja claros aumentos de “eficiencia”, ante los que el ministro no duda en apostar por “los cálculos más altos” para una “perspectiva a medio y largo plazo”. Sobre todo en el sector servicios, matizó.

En este sentido, Escrivá defendió que “deberíamos empezar a revisar las previsiones de crecimiento a medio plazo que hacen los organismos internacionales y nacionales”, cuyos modelos parten de un crecimiento potencial de entre el 1,2% al 1,4% para el país, dijo, cuando en los últimos 40 años el PIB español ha crecido un promedio superior, concretamente del 2,3%. “En los últimos 40 años no hemos tenido esta herramienta, y no hemos tenido una revolución industrial de estas características. Por tanto, si sin estas herramientas hemos crecido sistemáticamente un dos y pico por ciento en España –en



El ministro para la Transformación Digital y de la Función Pública, José Luis Escrivá.

## Los ministros preparan la aplicación de IA para pymes

El Ministerio de Economía, Comercio y Empresa, que dirige Carlos Cuerpo, y el de Transformación Digital y de la Función Pública, llevan meses trabajando conjuntamente en el desarrollo de un modelo de Inteligencia Artificial (IA) que ayude a las pequeñas y medianas empresas a reducir su carga burocrática y agilice su acceso a las ayudas europeas. En realidad, según explicó ayer Escrivá, el proyecto va “más allá”, y sus promotores han dado “unos meses” al resto

de Ministerios del Gobierno para que cada uno recopile todas las propuestas de aplicación de Inteligencia Artificial a sus diferentes campos de actuación, con la idea de ir priorizando luego los proyectos de mayor interés. Entre ellos, el ministro destacó el programa destinado a micropymes y autónomos por el salto de productividad que les aportará contar con este apoyo tecnológico. Escrivá asumió que estas aplicaciones serán claves en el futuro y que no tardarán

en surgir soluciones de IA generativa que, por ejemplo, estudien los presupuestos que ofrecen pymes y autónomos a sus clientes para automatizar la presentación de ofertas competitivas, les allanen la participación en licitaciones públicas o el acceso a subvenciones.

En paralelo a estos proyectos, según se hizo público ayer, el Instituto Nacional de Estadística (INE) participará, junto a otros 13 organismos nacionales estadísticos, en

un proyecto europeo IA y aprendizaje automático para la Estadística Oficial, coordinado por la Oficina Central de Estadística de Irlanda, según recoge Europa Press. Planteado a cuatro años vista, se trata del proyecto de mayor duración financiado por Eurostat en los últimos tiempos. Contará con una dotación de cuatro millones de euros y su objetivo es aplicar la IA a la producción de estadísticas oficiales en el marco del Sistema Europeo Estadístico (SEE).

Europa algo menos, en otros países algo más– hacia adelante vamos a crecer más” de ese 2,3% anual, asumió.

En el ámbito laboral, Escrivá admitió que “va a haber efectos sobre el mercado de trabajo importantes, sin duda”, pero confió en que “si las ganancias de productividad son muy grandes, y se produce un crecimiento de la productividad bastante alto”, el golpe podría verse compensado. “Aunque haya tecnologías ahorradoras de empleo, va a haber más crecimiento económico en más ámbitos y vamos a hacer más cosas, y por tanto el impacto neto so-

bre el empleo es incierto, pero creo que los resultados más pesimistas van a errar”, concluyó, en referencia a estudios que vaticinan que la IA destruirá uno de cada cinco empleos. “Yo soy optimista en cuanto al impacto sobre el mercado de trabajo que va tener. Si viene acompañado de un crecimiento del PIB muy fuerte, es compatible con el mantenimiento de niveles de

**El Gobierno anunciará la próxima semana quién dirigirá la Agencia de Supervisión de la IA**

empleo en niveles muy altos, lo hemos visto en el pasado en grandes revoluciones, pero hay que trabajar” en ello, dijo.

En este sentido, Escrivá destacó que su departamento ha impulsado una estrategia 2024-2025 que supondrá el despliegue de 1.500 millones de euros en el ámbito de la inteligencia artificial, fundamentalmente procedentes de las ayudas europeas *Next Generation*, que se suman a los 500 millones ya desplegados, con el objetivo de formar talento, desarrollar infraestructuras, centros de datos, supercomputación, modelos de lenguaje, o desplegar la IA en

empresas privada y administración pública.

En paralelo, Escrivá destacó los riesgos éticos y de ciberseguridad que se abren en el horizonte y destacó el papel que jugará la nueva Agencia Española de Supervisión de la Inteligencia Artificial (Aesia). En este sentido, el ministro anunció que el Gobierno dará a conocer la próxima semana quién será la persona a cargo del nuevo organismo, tras un proceso abierto en el que se han valorado más de 100 candidaturas, y que “va a ser una persona muy importante”, con “muchas competencias”.

## Los sindicatos de la AEAT intensifican sus protestas en plena Renta

I.F. Madrid

La Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF), junto al Sindicato Independiente de la Agencia Tributaria (SIAT), UGT, CCOO, y la Confederación Intersindical Galega (CIG), han convocado a la plantilla de este organismo a movilizarse el próximo 19 de junio frente a las delegaciones especiales en las capitales de las comunidades autónomas para exigir mejoras de sus condiciones laborales y salariales. En un comunicado, CSIF informa de que además se intensificarán las asambleas de trabajadores para estudiar la convocatoria de una huelga en la Agencia Tributaria.

Además, ayer se cumplió el segundo día de encierro de una representación de delegados de las citadas organizaciones en la sede en Madrid de la dirección general, ante la “falta de compromiso político” por parte del secretario de Estado de Hacienda y presidente de la Agencia Tributaria, Jesús Gascón, para “sentarse a negociar una mejora de las condiciones laborales y salariales”. La delegación está compuesta por representantes de cada organización sindical.

Los sindicatos se han reunido con la directora general de la Agencia, Soledad Fernández, pero el comunicado resalta la “nula voluntad del organismo de iniciar las negociaciones”.

Por ello, “el encierro continuará hasta que el secretario de Estado de Hacienda se comprometa a asumir los compromisos a los que llegue la dirección de la Agencia Tributaria con los representantes de los trabajadores”.

El encierro se produce en plena Campaña de la Renta y es un paso más en las movilizaciones iniciadas el pasado 8 de mayo, con la concentración en Madrid frente a la dirección general. Las movilizaciones posteriormente se extendieron a las principales delegaciones especiales de Agencia en Andalucía, Cataluña, Galicia, Madrid y Comunidad Valenciana.

Los sindicatos denuncian que en más de dos meses de conflicto no ha habido “ni un solo avance” y critican que el acuerdo de carrera administrativa y profesional sigue sin reactivarse y el convenio colectivo sigue sin negociarse.